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17, 18 И 19 СЕНТЯБРЯ 2021 ГОДА СОСТОЯТСЯ  
ВЫБОРЫ ДЕПУТАТОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ДЕСЯТЬ ШАГОВ 
ЮРИЯ МЕЗИНОВА
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ПРОГРАММА КАНДИДАТА
В ДЕПУТАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
ПО ШАХТИНСКОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №154  Ю Р И Я  М Е З И Н О В А

ШАГ ПЕРВЫЙ ОСТАНОВИТЬ НАСТУПЛЕНИЕ  
НА СВОБОДУ И ПРАВА ЛИЧНОСТИ.  
Люди – не «новая нефть» для государственной машины

ШАГ ВТОРОЙ ВСТАТЬ НА ПУТИ РОСТА ПЛАТЕЖЕЙ 
И ЦЕН. Защитить жителей шахтерских городов 
и поселков от необоснованного роста тарифов и цен, 
в том числе на коммунальные услуги

ШАГ ТРЕТИЙ ЗАЩИТИТЬ ЗДОРОВЬЕ И ДОЛГОЛЕТИЕ 
КАЖДОГО. Позаботиться о здоровье жителей 
Шахтинского округа не на словах, а на деле. 
Компенсации от государства семьям, пострадавшим  
от пандемии 

ШАГ ЧЕТВЕРТЫЙ ПРОТЯНУТЬ РУКУ БРАТСКОЙ 
ПОМОЩИ ВСЕМ ЛЮДЯМ ТРУДА И ЧЕСТНЫМ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ. Заставить московских 
чиновников вернуть долги горнякам и реализовать план 
новой индустриализации нашего угольного региона

ШАГ ПЯТЫЙ ХВАТИТ ПРЕВРАЩАТЬ НАШИ ГОРОДА 
В ТРУЩОБЫ. Предотвратить разрушение городской 
инфраструктуры, обветшание систем жизнеобеспечения 
городов и районов. Навести порядок в местном 
самоуправлении

ШАГ ШЕСТОЙ ДАТЬ ДЕТЯМ ИЗ ШАХТЕРСКИХ ГОРОДОВ 
И РАЙОНОВ ШАНС НА ЛУЧШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ. 
Остановить варварскую практику ЕГЭ, провести реформу 
школы с учетом мнений учителей, родителей, детей 
и через госпрограммы дать донбасским выпускникам 
возможность учиться в лучших вузах страны и зарубежья 

ШАГ СЕДЬМОЙ ОБЕСПЕЧИТЬ ДЕМОГРАФИЧЕСКУЮ 
БЕЗОПАСНОСТЬ. Остановить убыль населения 
и защитить женское здоровье. Гарантировать женщинам 
горняцких районов Ростовской области право на 
здоровье и лучшую медицину

ШАГ ВОСЬМОЙ ВЕРНУТЬ ЧЕЛОВЕКУ ТРУДА ПРАВО 
ВЫБИРАТЬ ВЛАСТЬ. Остановить наступление 
бюрократии на волеизъявление народа. Дать 
людям реальные рычаги влияния на муниципальных 
руководителей

ШАГ ДЕВЯТЫЙ ОСТАНОВИТЬ ПОЗОРНОЕ 
ОТСТУПЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВА ИЗ МАЛЫХ ГОРОДОВ  
И СЕЛ. Прекратить малодушную «оптимизацию»  
в сфере культуры, медицины и спорта. Гарантировать 
со стороны государства выполнение нового 
социального стандарта для малого города и села

ШАГ ДЕСЯТЫЙ СОВЕРШИТЬ РЫВОК  
К НАЦИОНАЛИЗАЦИИ СТРАТЕГИЧЕСКИ ВАЖНЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ ШАХТИНСКОГО ОКРУГА. 
Прекратить надеяться на рыночные чудеса 
и сформировать национальную долгосрочную 
программу по углю. Сохранить богатства недр  
для будущих поколений
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ОСТАНОВИТЬ НАСТУПЛЕНИЕ  
НА СВОБОДУ И ПРАВА ЛИЧНОСТИ.  
ЛЮДИ – НЕ «НОВАЯ НЕФТЬ»  
ДЛЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ МАШИНЫ

Постоянно говорю об этом на всех уровнях: человек 
– не источник дохода, который региональная и муни-
ципальная власти имеют право выжать досуха. Все эти 
бесконечные правила, о которых никто не знает и не-
вольно может случайно нарушить, все эти надоевшие 
штрафы за любую мелочь, все эти несправедливые пла-
тежи и переплаты, которыми огорошивают ни в чем не 
повинных граждан, – это и есть мой главный враг. 

Нерадивые чиновники, чувствующие свою безнака-
занность, построили вокруг каждого из нас свое
образный доильный аппарат, в который через всевоз
можные системы штрафов, пеней и прочих поборов 
стекаются наши с  вами деньги. Бюрократия поняла 
цифровизацию экономики не как способ облегчить 
нашу жизнь, а виртуозно обернула новомодные интер-
нет-технологии против человека.

В Государственной Думе я буду последовательно 
выступать против расчеловечивания нашей стра-
ны, против всего этого «машинного интеллекта», из 
которого торчат уши вполне реальных бенефициаров. 
Потому что я патриот, а значит, я за наш многонацио-
нальный народ, у которого и так хватает проблем по-
мимо навязанного компьютерного и видеокамерного 
тоталитаризма.

Обещаю добиваться возвращения каждому из вас тех 
переплат и незаконных выплат, которые вы совершили 
лишь потому, что чиновникам всех рангов легче попол-
нять бюджет страны за наш с вами личный счет. Конеч-
но, ведь потом им есть с чем ходить к президенту, по-
казывая какой-то положительный результат. Но это же 
наши с вами кошельки.  

Если вы решите не ходить на выборы, мол, всех и без 
меня там выберут, то завтра рискуете проснуться  
в стране, где за каждым вашим шагом будут следить че-
рез камеры, где шпионаж и выдаивание денег из про-
стого человека станут государственной идеологией.

Буду изо всех сил добиваться для каждого из нас 
права быть свободным человеком, не отягощенным 
бесконечными социальными рейтингами и тотальной 
слежкой.

Но и это еще не вся правда о будущем. Посмотрите, 
как легко и без оглядки на общественное мнение чи-
новники исподволь навязывают практики увольнений 
с работы за отсутствие прививки, штрафов за выполне-
ние нелепых указаний. «Оградив нам свободу флажка-
ми, гонят весело на номера», как сказал русский поэт 
и бард Владимир Высоцкий. 

Но кто-то должен насмерть стоять за нашу с вами сво-
боду. Не за свободу гей-парадов и  бегства за рубеж  
в  поисках более вкусной колбаски. За свободу жить 
и  дышать полной грудью на земле наших великих 
предков.

В Государственной Думе приложу все усилия, чтобы, не 
подрывая основ безопасности страны, последователь-
но проводить политику гуманизма, сбережения чело-
века во имя процветания нации и местных сообществ.
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Вам может показаться, что это не слишком важно  
на фоне обнищания населения, роста цен, повыше-
ния угрозы жизни и здоровья, но я уверен: никто не 
хочет однажды проснуться все таким же нищим, как 
и раньше, но без права даже дышать без специального 
QR-кода.
  

ВСТАТЬ НА ПУТИ РОСТА ЦЕН.  
ЗАЩИТИТЬ ЖИТЕЛЕЙ ШАХТЕРСКИХ 
ГОРОДОВ И ПОСЕЛКОВ  
ОТ НЕОБОСНОВАННОГО РОСТА 
ТАРИФОВ И ЦЕН, В ТОМ ЧИСЛЕ 
НА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ

Сколько бы денег ни зарабатывала семья, сколько бы 
средств ни выделяло нам с вами государство, система 
построена так, чтобы все заработанное и полученное 
мы все равно заплатили коммунальщикам, а  остатки 
проели в постоянно дорожающем супермаркете. 

При этом либералы всех мастей из партии власти 
только и делают, что из каждого утюга вещают  
о недофинансировании коммунальной отрасли.  
В результате, какие бы красивые обещания ни давали 
политики из партии власти, цены и тарифы все равно 
растут.  

Хорошо, если бы за ростом цен следовало какое-то 
повышение качества услуг, улучшение нашей жизни. 
Но нет, все остается по-старому или даже становится 
еще хуже. При этом многочисленные юристы в таких 
компаниях за хорошую зарплату ищут новые и новые 
способы, как бы нас еще нахлобучить. И вся эта братия 
дружно финансирует и  поддерживает партии, стоя
щие на страже их прибылей. Но я не из таких.

Вместе с  общественниками из разных городов Ро-
стовской области веду работу по возвращению людям 
переплаты по коммунальным платежам. Мы пытаемся 
построить систему мониторинга, которая позволи-
ла бы каждому из вас быстро проверить объем своих 
платежей и вернуть в семью переплату. Пока еще это 
не такая совершенная система, но я хочу использовать 
этот опыт для принятия соответствующих законов, ко-
торые сделали бы реальный общественный контроль 
неотъемлемой частью системы.

Чиновники говорят, что общественные советы уже ра-
ботают. Не буду это даже  комментировать, потому что 
вы сами на собственном семейном бюджете ощущае-
те, что и как работает. В этой сфере давно пора всех 
расшевелить и  влить новую кровь в  систему конт
роля и управления ценами. Сейчас сами эти слова ка-
жутся многим коммунальщикам кощунственными: еще 
бы, кто-то покушается на их священную корову – сбо-
ры денег с населения.

В Государственной Думе буду продвигать идею фор-
мирования социальных фильтров на пути повышения 
цен и тарифов. В частности, поддержу инициативу 
жителей шахтерских территорий о заморозке роста 
стоимости коммунальных услуг, если они превышают 
десять процентов от дохода семьи.

Обещаю защитить моих избирателей от роста цен  
в  стратегических для домохозяйств зонах –  цены  
на ЖКХ, цены на топливо, цены на важные продукты 
питания, а также на пользование платными дорогами, 
которые вскоре у нас появятся.

Обещаю, что буду внимательно следить за ценовой об-
становкой в округе, оперативно реагируя на какие-то 
необоснованные колебания депутатскими запросами 
и личным вмешательством в ситуацию.
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ЗАЩИТИТЬ ЗДОРОВЬЕ И ДОЛГОЛЕТИЕ 
КАЖДОГО. ПОЗАБОТИТЬСЯ  О ЗДОРОВЬЕ 
ЖИТЕЛЕЙ ШАХТИНСКОГО ОКРУГА 
НЕ НА СЛОВАХ, А НА ДЕЛЕ. ВЫПЛАТИТЬ 
КОМПЕНСАЦИИ ОТ ГОСУДАРСТВА 
СЕМЬЯМ, ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАНДЕМИИ

Наша главная проблема не во врачах и  даже не  
в страшной пандемии, а в том, что медицина горняц
ких территорий недофинансирована, ее проблемы 
не осмысливаются и  не решаются системно ни на 
уровне муниципалитетов, ни на уровне региональ
ного Минздрава.

В сравнении даже с областным центром, не говоря 
уже о столичной медицине, в Шахтах, Новошахтин-
ске, Гуково и Зверево больницы получают просто 
крохи, которых в основном хватает на латание прорех 
и затыкание дыр. Это позор всей Ростовской области, 
в котором виноваты не какие-то отдельные чиновники 
или врачи, а вся система, настроенная на уменьшение 
зоны ответственности государства и  стимулирование 
обращений в коммерческий медицинский сектор.

А  есть ли у  жителей округа достаточные для этого 
средства и нужная медицинская грамотность? Не от-
того ли, что их нет, мы живем так коротко, страдаем от 
болезней, которые в Москве лечат и оперируют бес-
платно в рамках стандартного полиса ОМС?  

В Государственной Думе приложу максимум усилий, 
чтобы приблизить стандарты здравоохранения в Ро-
стовской области и в других регионах России к самым 
лучшим столичным. На практике это означает, что 
мы максимально расширим для жителей бесплатные 
возможности операций, в том числе сложных и уни-
кальных, получения процедур и лекарств.

Прочитайте это внимательно и  запомните, что глав
ная проблема медицины Шахтинского избира
тельного округа в  том, что она серьезно отстала  
от лучших российских образцов, а медицинские чи
новники беспечно перегрузили всю тяжесть работы 
на плечи докторов и медперсонала, мол, пусть сами 
разбираются.

Важнейший для меня вопрос – медицинская помощь 
тем, кто работает на вредном производстве. Такие 
пациенты должны быть обеспечены лучшей медицин-
ской помощью, техникой, персоналом. Буду бороться 
за это в Думе, постарюсь добавить денег и внимания 
государства в такие медучреждения.

За время выборов я посетил несколько десятков меди-
цинских учреждений, в которых увидел, как героиче-
ски бьются с болезнями и пандемией врачи, зачастую 
работающие в невыносимых и вредных условиях.  Так 
дальше жить нельзя.

Намерен в Государственной Думе бороться за прида-
ние нашей системе здравоохранения большей циви-
лизованности, пресечь в  ней кумовство и  закрутить 
гайки в  отношении тех, кто рассматривает больных 
только как источник дохода.

Российская Федерация должна сформулировать по-
литику в отношении тех семей, которые в результате 
пандемии потеряли кормильца, лишились средств 
к  существованию. Буду биться за то, чтобы в  таких 
случаях люди могли рассчитывать на материальную 
помощь от федерального и регионального бюдже
тов. Мы одна семья, а значит, своих не бросаем.
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ПРОТЯНУТЬ РУКУ БРАТСКОЙ ПОМОЩИ  
ВСЕМ ЛЮДЯМ ТРУДА И ЧЕСТНЫМ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ. ЗАСТАВИТЬ 
МОСКОВСКИХ ЧИНОВНИКОВ ВЕРНУТЬ 
ДОЛГИ ВОСТОЧНОМУ ДОНБАССУ 
И РЕАЛИЗОВАТЬ ПЛАН НОВОЙ 
ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ НАШЕГО 
УГОЛЬНОГО РЕГИОНА

За десять лет, прошедших между 1926 и 1936 годами, 
население Шахт увеличилось почти на 100 000 чело-
век. Этот взрывной рост был обусловлен повышенным 
вниманием Советской власти к  Донбассу, где кова-
лась энергетическая мощь державы. Сюда стекались 
мастеровые люди со всех губерний и областей, сами 
Шахты даже стали на время областным центром. 

Послевоенный рост населения и  трудовой порыв 
угольщиков обеспечили восстановление экономики 
СССР, энергетическую независимость страны. Потом, 
в  конце восьмидесятых, когда экономику развалили, 
разрушили связи между предприятиями, а горное ма-
шиностроение вообще оказалось в соседних незави-
симых государствах, угольная отрасль ушла в штопор.

Но это же не означает, что былые заслуги можно за-
быть, а людей, которые откликнулись на призыв совет-
ской страны, бросить на произвол судьбы. 

Государство все еще должно российскому Донбас
су. Даже если у нас не было такой значимой стра
тегической роли, то сегодня, когда наши районы 
могут быть настоящим индустриальным форпостом 
России на южных границах, угольные районы невоз
можно бросить на произвол судьбы.

Считаю, что только возвращение государства на 
Донбасс, национализация некоторых стратегиче-
ских предприятий и создание здесь особой системы 
управления позволят влить реальные средства в нашу 
экономику и оживить наши города и поселки.   

Все труженики Шахтинского округа, наши предприя-
тия и честные предприниматели должны получить не 
просто какие-то льготы или поблажки. 

Мы уже видели, что большинство таких фрагментар-
ных форм просто не работают, а  государство потом 
семь шкур спускает, проверяя по сто раз каждого по-
лучателя помощи. Нужно другое. 

Необходима Федеральная экономическая програм
ма развития российского Донбасса, через которую 
сюда вольются реальные инвестиции в  новую ин
дустриализацию. И  тогда вся страна и  зарубежье 
позавидуют нашим угольщикам, металлургам и  аг
рариям. Без нее мы, наверное, сможем еще какое-то 
время выживать, но недолго.

Мой прогноз – максимум 10–15 лет, по истечении 
которых мы получим почти безлюдную приграничную 
территорию, где на развалинах былого промышленно-
го величия пасутся стада нескольких фермеров и круп-
ных землевладельцев. «Лишнее» население, то есть 
мы с вами, просто исчезнет. Разъедемся, перемрем, 
освободим нашу западную границу, раз мы тут никому 
не нужны. Что будет после нас? Я думаю, мы получим 
поражение по всем направлениям.

Так что приходите на выборы и  голосуйте за мою 
программу, потому что никто пока не хочет говорить 
правду и не видит ее в полной мере. Если решите, что 
тут и без вас разберутся (как в песне пелось «В Крас-
ной Армии бойцы, чай, найдутся, без меня большевики 
обойдутся»), то помните о том, сколько времени нам 
с вами отмерила история. Очень немного.    
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Постараюсь из Думы, из Москвы протянуть руку по-
мощи всем здоровым силам в округе, всем предпри-
нимателям и самозанятым, экономически активным 
людям и компаниям. Конечно, не буду ждать, пока 
сдвинется в сторону программного подхода к Дон-
бассу московская бюрократия. 

Постараюсь защитить и помочь всем честным и пат-
риотическим силам округа. А  других здесь просто 
нет, потому что остальные уже давно сбежали в более 
комфортные места.

ХВАТИТ ПРЕВРАЩАТЬ НАШИ ГОРОДА 
В ТРУЩОБЫ. ПРЕДОТВРАТИТЬ 
РАЗРУШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ, ОБВЕТШАНИЕ 
СИСТЕМ ЖИЗНЕОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ГОРОДОВ И РАЙОНОВ. 
НАВЕСТИ ПОРЯДОК В МЕСТНОМ 
САМОУПРАВЛЕНИИ

На протяжении почти трех месяцев я  каждый день 
посещал «горячие точки» нашего округа, его болевые 
зоны. Малая часть таких визитов стала основой для 
информационных роликов в социальных сетях, кото-
рые вызвали шок даже у видавших виды региональных 
чиновников. 

По следам этих публикаций ездят теперь другие 
кандидаты и даже губернатор со свитой. У многих, что 
называется, волосы встали дыбом от того, что тво-
рится в наших заброшенных государством и местной 
властью поселках. 

Не буду лукавить, я  и  сам преисполнен праведного 
гнева на это подлое время и руководителей, которые 
только и умеют, что пожимать плечами при виде чело-
веческого горя.

Понимаю, что для решения проблем системно не хва-
тает средств. Еще бы, ведь раньше на службе у горо-
дов и поселков были возможности горных предприя-
тий, где и техника была, и специалисты, и финансовые 
возможности. Вспомните, что еще полвека назад 
Донбасс считался одной из самых урбанизированных 
территорий СССР. А теперь что?

Города стремительно деградируют: более или менее 
прилично все выглядит только в центре, а чем дальше 
к периферии, тем сильнее пейзаж похож на трущобы. 
И не только похож, поскольку происходит отторжение 
территорий, ранее бывших отдельными поселками. То 
есть города возвращаются к тому, с чего они начина-
лись. Только вот шахт и перспективных предприятий, 
да что там, просто свободной земли больше нет.

И если вы не встанете с дивана и не пойдете на 
выборы, то эти процессы продолжатся, а скорость их 
протекания только увеличится. Вы думаете: да ладно, 
на мой-то век нашего города еще хватит. А вот и не 
хватит, потому что уже практически не найти нор-
мальных подрядчиков даже на простейшие работы, 
потеряна квалификация и инженерные кадры. И все 
это в угоду чьим-то корыстным интересам.

Так что те небольшие деньги на развитие городов, что 
сегодня есть в насквозь дотационных бюджетах Шахт, 
Гуково, Зверево или Красного Сулина, тратятся прак-
тически впустую. При этом не существует адекватных 
программ на перспективу, которые бы учитывали ре-
альное положение вещей и были бы выполнимы. 

Мы с  вами оказались в  окружении проблем, а  го
сударство ведет стремительное отступление из 
шахтерских городов, прикрываясь лозунгами типа 

5
ШАГ



8

«рынок все поправит сам, вы только больше рабо
тайте». Да мы и так много работаем, только вот в Гу-
ково невозможно продать жилье за нормальную цену, 
потому что его некому покупать. 

Что делать? Говорю, как сам думаю. Остановить гума-
нитарную катастрофу может только вмешательство 
государства. Оно задолжало Донбассу, который деся-
тилетиями обеспечивал индустриальный рост и мощь 
советской страны.

В Государственной Думе буду бороться за формирова-
ние федеральной целевой программы помощи горо-
дам восточного Донбасса, всем территориям нашего 
Шахтинского округа. Ну а здесь на местах постараюсь 
построить систему контроля расходования средств. 
Я не смогу заменить собой Счетную палату, но поста-
раюсь стимулировать всех государственных аудиторов 
активнее проверять и выявлять схемы хищений или 
неэффективного расходования средств.   

ДАТЬ ДЕТЯМ ИЗ ШАХТЕРСКИХ ГОРОДОВ 
И РАЙОНОВ ШАНС НА ЛУЧШЕЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ. ОСТАНОВИТЬ 
ВАРВАРСКУЮ ПРАКТИКУ ЕГЭ, ПРОВЕСТИ 
РЕФОРМУ ШКОЛЫ С УЧЕТОМ МНЕНИЙ 
УЧИТЕЛЕЙ, РОДИТЕЛЕЙ, ДЕТЕЙ И ЧЕРЕЗ 
ГОСПРОГРАММЫ ДАТЬ ДОНСКИМ 
ВЫПУСКНИКАМ ВОЗМОЖНОСТЬ 
УЧИТЬСЯ В ЛУЧШИХ ВУЗАХ СТРАНЫ 
И ЗАРУБЕЖЬЯ 

Только самый ленивый политик во время этих выборов 
не призвал к  пересмотру системы среднего школь-
ного образования на предмет замены ЕГЭ каким-то 
другим видом испытаний. А  я  думаю, главное, что-
бы школа оставалась добрым и любимым домом для 
школьников, учителей и родителей. Советская школа 
не всегда соответствовала столь  высоким стандар-
там, но вся страна старалась сделать ее именно та-
кой. Вспомните, сколько добрых и  нежных фильмов 
о первой школьной любви, об учителях и их идеалах 
оставила нам в наследство советская культура.

Моя мама тоже учитель, так что мне не понаслыш-
ке известно, каково сейчас вам, дорогие педагоги. 
Сумасшедшее количество бумажной работы, не 
имеющей никакого прямого отношения к образова-
нию и педагогике, тяжелейшие нагрузки и постоянное 
давление – в такой реальности вам приходится жить. 

Каждый год вы, как и ваши ученики, переживаете  ог-
ромный стресс, связанный с ЕГЭ. Вы лучше других зна-
ете недостатки и преимущества этого способа оценки 
знаний. Только учителя, родители старшекласс ников 
и  сами дети способны дать разумную оценку этому 
спорному моменту, а  может и  вовсе отказаться от 
него в пользу чего-то другого.

Следовательно, любую реформу образования нужно 
согласовывать и обсуждать прежде всего с вами. Ведь 
помимо того, что переход на любую новую форму 
итоговых и промежуточных экзаменов сам по себе яв-
ляется стрессовым фактором для системы образова-
ния, новая форма может быть еще хуже старой.

В Государственной Думе я буду придерживаться имен-
но такой позиции, постараюсь лично информировать 
вас, дорогие учителя и родители, о положении дел 
с реформой ЕГЭ и прочих новостях образования. Сам 
же буду защищать интересы наших школ и их выпуск-
ников, в том числе в плане приема их в лучшие вузы 
страны и зарубежья.
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И в этом вопросе я придерживаюсь мнения, что нам 
необходима государственная программа, нацеленная 
на обучение и  максимально эффективное примене-
ние знаний детей из горняцких городов и поселков. 

Считаю негативной практику повторных вступитель-
ных экзаменов в столичных вузах, где только говорят 
о признании результатов ЕГЭ, а на самом деле заново 
экзаменуют и  без того многое переживших старше-
классников.

Будем убирать рогатки, которые жизнь расстави
ла на пути нашей молодежи, чтобы сегодняшние 
и завтрашние выпускники не уезжали из горняцких 
территорий навсегда, оставались здесь нашими по
мощниками в деле возрождения Шахтинского окру
га и его муниципалитетов. 

ОБЕСПЕЧИТЬ ДЕМОГРАФИЧЕСКУЮ 
БЕЗОПАСНОСТЬ. ОСТАНОВИТЬ 
УБЫЛЬ НАСЕЛЕНИЯ И ЗАЩИТИТЬ 
ЖЕНСКОЕ ЗДОРОВЬЕ. ГАРАНТИРОВАТЬ 
ЖЕНЩИНАМ ГОРНЯЦКИХ РАЙОНОВ 
РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПРАВО  
НА ЗДОРОВЬЕ И ЛУЧШУЮ МЕДИЦИНУ

Пустыми словами остаются призывы Владимира 
Путина о повышении рождаемости и преодолении 
демографической ямы девяностых, пока в наших 
городах и поселках здоровье женщины волнует только 
ее саму. Закрытие родильных домов, пренебрежение 
к женским консультациям и впоследствии повышение 
младенческой и детской смертности – вот реальность 
шахтерских территорий.

Я побывал в хороших, плохих и очень плохих учреж-
дениях женского здравоохранения в  Шахтинском 
округе и скажу вам как мужчина, что вынашивать плод 
и рожать здесь – это настоящий подвиг. Немудрено, 
что бездетность стала сегодня модным стилем жиз-
ни. Даже состоятельные женщины предпочитают 
либо переезжать и  рожать не здесь, либо вообще 
махнули на себя рукой. Но природа берет свое. 

В Государственной Думе буду отстаивать право 
женщин на достойное медицинское обслуживание, 
соответствующее лучшим мировым стандартам. 

Я докажу и покажу всем, что обезлюдевший россий-
ский Донбасс – это плод небрежения государства. 
Уверен, мы найдем средства, чтобы обеспечить де-
мографическую безопасность нашего стратегиче-
ского региона. В  конце концов мы же мужчины, мы 
рыцари, а не племя беспомощных варваров.

Буду бороться и с вредными предательскими идеями 
бездумного агломерирования, которые предполага-
ют, что регионы не будут инвестировать в развитие 
малолюдных территорий. Если послушать голоса из 
партии власти, так выходит, что селяне – это такие 
дауншифтеры, которые сами себе выбрали жизнь 
в  глуши. И  будьте уверены, они доведут страну до 
того, что дороги и   другие удобства будут привиле-
гией горожан  только из крупных мегаполисов. 

Обещаю изо всех сил стараться не дать в обиду нас, 
жителей малых городов и  глубинки. Кто-то однажды 
сказал, что сильна Россия своим глубинным народом. 
Я и буду его представителем, если проголосуете.  
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ВЕРНУТЬ ЧЕЛОВЕКУ ТРУДА ПРАВО 
ВЫБИРАТЬ ВЛАСТЬ. ОСТАНОВИТЬ 
НАСТУПЛЕНИЕ БЮРОКРАТИИ НА 
ВОЛЕИЗЪЯВЛЕНИЕ НАРОДА. ДАТЬ 
ЛЮДЯМ РЕАЛЬНЫЕ РЫЧАГИ ВЛИЯНИЯ 
НА МУНИЦИПАЛЬНЫХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ

Это самый простой и  понятный каждому раздел про-
граммы, потому что сложившуюся систему управле-
ния нашими территориями не ругает только ленивый. 
Даже губернатора порой шокирует бесхозяйственность 
в  когда-то самом урбанизированном регионе совет-
ской страны. 

Думаю, нам необходимо получить особый статус «фе-
деральной территории», чтобы выйти из-под неуме-
лой опеки региональных властей. Но при этом следует 
сохранить выборность представительных органов 
местного самоуправления и вернуть назад выбор-
ность мэров городов и глав районов.

В Государственной Думе и на местном уровне буду бо-
роться за получение гражданами контроля над властью 
и чиновниками. Буду всеми силами противостоять по-
пыткам вернуть нас назад во времени в  администра-
тивно-командную систему, которая в  современности 
лишена любой другой цели, кроме власти ради денег 
и влияния. 

Необходимо вернуть в общественную жизнь профес
сиональные союзы, которые сейчас стали слабейшим 
звеном во взаимоотношениях работников, работодате-
лей и государства. Им попросту заткнули рот и переве-
ли в режим ручного управления. Я помогу их лидерам 
и  здоровым силам в  профессиональных сообществах,  
а они помогут всем нам, вернувшись на путь защиты ин-
тересов трудящихся.

Отдельная тема – помощь коллективам жильцов и всем 
тем, кто активно участвует в  жизни своих домов или 
кварталов. Вы сможете и впредь рассчитывать на мою 
поддержку в  спорах с  управляющими компаниями, 
чиновниками и коммерческими корпорациями. Я сам 
прошел школу такой борьбы, так что понимаю, чем по-
могать. Постараюсь с  федерального уровня воздейст-
вовать на проблемные ситуации, разворачивать власти  
в сторону жильцов и активистов-общественников. 

Ваш депутат будет защитником слабых, но правых 
в своей борьбе против сильных этого мира. Только 
так, а не путем бесконечных компромиссов со злом 
можно построить новую Россию.

ОСТАНОВИТЬ ПОЗОРНОЕ ОТСТУПЛЕНИЕ 
ГОСУДАРСТВА ИЗ МАЛЫХ ГОРОДОВ 
И СЕЛ. ПРЕКРАТИТЬ МАЛОДУШНОЕ 
СВОРАЧИВАНИЕ ФИНАНСИРОВАНИЯ 
ОБЪЕКТОВ КУЛЬТУРЫ, МЕДИЦИНЫ 
И СПОРТА. ГАРАНТИРОВАТЬ СО СТОРОНЫ 
ГОСУДАРСТВА ВЫПОЛНЕНИЕ НОВОГО 
СОЦИАЛЬНОГО СТАНДАРТА ДЛЯ МАЛОГО 
ГОРОДА И СЕЛА

Убежден, что в нашем Шахтинском округе живут только 
патриоты своего родного края и  настоящие патриоты 
России. Все остальные давно уехали отсюда в поисках 
лучшей доли, а вы остались.

И как же можно вас бросить, оставляя рубеж за рубе
жом даже те социальные завоевания, которые мы по
лучили в наследство от советской родины? 

Закрытие больниц под видом оптимизации, строитель-
ство ФАПов, в которых некому работать и где невозмож-
но находиться из-за духоты. Отказ от финансирования 
клубов и  культурных проектов только потому, что под 

8
ШАГ

9
ШАГ



11

них не нашли частного инвестора. Обветшание спор-
тивных сооружений и упадок спорта как такового. Вот 
реалии горняцких территорий, какими я их увидел в ходе 
избирательной кампании.

В Государственной Думе буду бороться за формирова-
ние и повсеместное выполнение нового социального 
стандарта обеспеченности объектами культуры, спор-
та и медицины малого города и села. 

В Шахтинском округе, в российском Донбассе не-
обходим особый подход к развитию территорий. Не 
зря мы с единомышленниками по партии обсуждаем 
придание им особого федерального статуса.  
В Гуково, Зверево, Новошахтинске, Красном Сулине 
и Шахтах все должно быть на самом высоком уровне, 
потому что в будущем здесь не только должен возник-
нуть индустриальнй форпост России на Юге. Государ-
ство обязано помочь нам в совершении социального 
прорыва, построения такого сообщест ва, к которому 
хочется присоединиться. Ну а пока российский Дон-
басс выглядит даже хуже, чем разрушенная войной 
соседняя Новороссия, о каком расширении и про-
движении России вперед вообще можно говорить?

Приходите на выборы 17, 18 и 19 сентября 2021 года, что-
бы мы вместе преодолели многолетний застой и верну-
ли нашим городам и  районам былое благосостояние 
и славу. Ничего еще не решено, ваш голос может опре-
делить исход нашей борьбы за будущее.

СОВЕРШИТЬ РЫВОК К НАЦИОНАЛИЗАЦИИ 
СТРАТЕГИЧЕСКИ ВАЖНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ДОНБАССА. ПРЕКРАТИТЬ НАДЕЯТЬСЯ НА 
РЫНОЧНЫЕ ЧУДЕСА И СФОРМИРОВАТЬ 
НАЦИОНАЛЬНУЮ ДОЛГОСРОЧНУЮ 
ПРОГРАММУ ПО УГЛЮ. СОХРАНИТЬ 
БОГАТСТВА НЕДР ДЛЯ БУДУЩИХ 
ПОКОЛЕНИЙ

Моя мечта, о которой хотелось сказать уже 
в самом конце программы, – это возвращение государ-
ства не только в социальную жизнь шахтерских терри-
торий Рос товской области. Я  считаю, прошло время, 
когда мы верили в мифического «хорошего хозяина», 
который скупит тут наши угольные предприятия и по
строит такой бизнес, что всем денег хватит. Не полу
чается. 

Я мечтаю о том, чтобы в угольную отрасль вернулось  
государство, сформировало здесь мощный госкон-
церн, сопоставимый по объемам с тем же «Росато-
мом». И каждый, кто готов работать в горной отрасли, 
мог получить здесь работу, а не ехать на вахты за 
тридевять земель. 

Вы скажете, это фантастика. Такого не будет, потому 
что нет мировой конъюнктуры, мало спроса, Европа 
закрывает угольные станции. Отвечаю: пусть закрыва-
ют, пусть переходят на любые виды «зеленой энергети-
ки». Пройдет время, вся эта «зеленая» кампанейщина 
закончится, возобладает трезвый расчет, продвинут
ся технологии, и наше богатство недр вновь станет 
востребованным. Да и сейчас у нас есть потребители, 
которые готовы работать и платить хорошую цену. По-
смотрите на Восток, оглянитесь на Юг планеты.

Буду стараться сделать так, чтобы человек труда, гор-
няк, предприниматель, бюджетник, фермер, работник 
аграрной отрасли – все мы, жители Шахтинского 
округа, получили наконец новую надежду, вернули 
смысл жизни. А он для меня и многих из вас в том, 
чтобы возродить российский Донбасс, оставив нашим 
детям и внукам прекрасную землю и цветущие города 
и поселки.

10
ШАГ
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